



COMUNICADO DE PRENSA

Estocolmo 02/02/2026

EL PREMIO EDELSTAM 2026 ABRE LA CONVOCATORIA PARA NOMINACIONES

El día de hoy la Fundación Edelstam anuncia la apertura de convocatoria para nominaciones al Premio Edelstam 2026. La candidatura es abierta y los candidatos pueden ser presentados por cualquier persona. El Premio Edelstam se concede cada dos años por contribuciones sobresalientes y valor excepcional en la defensa de los Derechos Humanos. El premio será entregado en una ceremonia el 3 de diciembre en la Casa de la Nobleza en Estocolmo.



Texto de la foto: El Premio Edelstam 2024 fue otorgado al Sr. Dawit Isaak por su extraordinario coraje y compromiso con la libertad de expresión y los derechos humanos. Como el periodista detenido más tiempo en el mundo, había estado preso en Eritrea durante 25 años y no pudo recibir el premio en persona; su hija Betlehem Isaak lo recibió en su nombre. Entre los galardonados anteriores se incluyen, entre otros, la Sra. Bahareh Hedayat de Irán (2012), el juez Juan Guzmán de Chile (2016) y la Sra. Li Wenzu de China (2018). Crédito de foto: Arne Hyckenberg / The Edelstam Foundation, Sr. Dawit Isaak, privado.

NOMINAR A UN CANDIDATO: <https://www.edelstam.org/es/premio-edelstam/nominar-un-candidato/>

"En situaciones de violaciones de los derechos humanos generalizadas, aquellos que están dispuestos a arriesgar su seguridad personal para defender los derechos de los demás, no sólo salvar vidas, sino más importante, preservar para todos nosotros el valor esencial de la dignidad humana", dice Lise Bergh, presidenta del Comité de Nominación Premio Edelstam.

Del 2 de febrero hasta junio 30 de 2026 es posible proponer candidatos para el Premio Edelstam 2026. La Comisión de Nombramientos juega un papel importante en la búsqueda de candidatos potenciales a través de sus redes en todo el mundo. Sin embargo, se trata de una "candidatura abierta", es decir, cualquier persona puede nominar a un candidato. Luego, Comisión de Nombramientos presentará 5-15 candidatos al jurado del Premio Edelstam que luego seleccionará a la persona ganadora.

"Queremos entregar el premio a aquellos que tienen el valor para defender sus convicciones, el valor de actuar con el fin de defender los derechos y la seguridad de los demás, incluso cuando esto implica riesgo personal, incluso cuando se enfrentan a amenazas de detractores poderosos y la movilización no es fácil. Los héroes cotidianos son los defensores de los derechos humanos, los activistas y los denunciantes de todo el mundo; los que arriesgan su futuro, y tal vez la seguridad de sus familias para luchar por los derechos de los demás ", dice Caroline Edelstam, presidenta del Jurado del Premio Edelstam.

El Premio Edelstam

El Premio Edelstam, establecido en Suecia, es una recompensa de contenido económico, administrada por la Fundación Harald Edelstam. El Premio Edelstam es otorgado por contribuciones importantes y coraje excepcional en la defensa de las propias convicciones a favor de la defensa de los Derechos Humanos.

El Premio Edelstam recibe su nombre, y es concedido en memoria del Diplomático y Embajador Sueco Harald Edelstam (1913-1989). Harald Edelstam se distinguió como diplomático por su competencia profesional, su valor y su coraje civil, en la lucha por los derechos humanos. Fue un precursor y un símbolo en la propuesta de lo que hoy se conoce como “Responsabilidad de Proteger” y sus acciones memorables en casos específicos contribuyeron a salvar más de mil vidas en peligro.

El ganador del Premio Edelstam puede ser un particular, o una persona que ocupa un puesto en un Gobierno, o en organizaciones nacionales o internacionales. Debe ser una persona que haya actuado en forma similar al Embajador Harald Edelstam en un país o países en los que los derechos humanos, de acuerdo con el derecho internacional, hayan sido violados. El galardonado debe haber mostrado capacidades excepcionales en el análisis y manejo de situaciones complejas y en encontrar formas creativas, incluso fuera de lo convencional, para defender los derechos humanos. Es de esperar que el candidato ha sido capaz de adoptar un papel decisivo en una situación compleja para ayudar a personas amenazadas, o directamente, de haber salvado vidas humanas. El coraje civil es una condición fundamental para la selección del candidato.

El Jurado

El Jurado Internacional está presidido por **Caroline Edelstam**, la nieta de Harald Edelstam y co-fundadora de la Fundación Edelstam. Otros miembros del Jurado son la **Jueza Shirin Ebadi**, Premio Nobel de la Paz en 2003 representando a Asia; África está representado por la **Dra. Fatou Bensouda**, ex Fiscal Jefa de la Corte Penal Internacional (CPI). La **Embajadora Eileen Donahoe**, Directora Ejecutiva del *Global Digital Policy Incubator* en el *Stanford University's Center for Democracy, Development and the Rule of Law* y ex-embajadora de Estados Unidos ante el Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, representa al Norte de América. El **Profesor Philip Alston**, ex Relator Especial de la ONU sobre la extrema pobreza y derechos humanos, representa a Oceanía. Latinoamérica está representado por **Magistrada Patricia Linares Prieto**, ex Presidenta de la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP); y Europa está representada por el ex **Juez Baltasar Garzón**, anterior Juez Central de Instrucción de la Audiencia Nacional, defensor de derechos humanos, y conocido por haber procesado al dictador chileno, General Augusto Pinochet por la muerte y tortura de miles de víctimas de Chile y de otros países.

El Comité de Nominación

El Comité de nominación es presidido por la **Sra. Lise Bergh**, ex Secretaria General de Aministía Suecia y ex Presidenta de Save the Children Suecia. En el comité también participan el **Sr. Thomas Hammarberg**, ex Comisario de Derechos Humanos del Consejo de Europa, **Embajador Tucapel Jiménez**, ex miembro de la Cámara Chilena de Diputados y de la Comisión de Derechos Humanos, y el **Embajador Bruno Stagno Ugarte**, Director Ejecutivo Adjunto de Incidencia de Human Rights Watch y ex Ministro de Costa Rica de Asuntos Exteriores y Embajador ante las Naciones Unidas, y el **Sr. Lee Cheuk-yan**, secretario general de la Confederación de Hong Kong de los sindicatos y - Presidente de la Alianza de Hong Kong en Apoyo del Movimiento Patriótico Democrático- en China. El comité también lo integra la **Sra. Parul Sharma**, Rectora de la Academia de Derechos Humanos en Empresas en RSE Suecia, abogada de derechos humanos con amplia experiencia en materia de RSE en los llamados países de alto riesgo, el **Embajador Emilio Barbarani**, diplomático, autor y defensor de derechos humanos, y el **Sr. Stuart Russel**, abogado de derechos humanos y Copresidente del Comité de Seguimiento de Ataques a Abogados de la Asociación Internacional de Abogados del Pueblo (IAPL), el **Sr. Burak Batuhan Karakus**, abogado internacional de derechos humanos especializado en represión transnacional y mecanismos de rendición de cuentas del estado de derecho, y la **Sra. Inger Ashing**, directora ejecutiva de *Save the Children International*.

Para más información, por favor contacta:

Lise Bergh, presidenta del Comité de Nominación
Tel: +46 (0)707 57 48 58, correo electrónico: lise.bergh@edelstamprize.org

Caroline Edelstam, presidenta del jurado del Premio Edelstam y miembra de la directiva de la Fundación Harald Edelstam
Tel: +46 (0)706 98 72 23, correo electrónico: caroline.edelstam@edelstamprize.org
Página de web: www.edelstamprize.org / www.edelstam.org